

La Croix-Rouge française aux Comores



2
structures de santé soutenues

68 000
personnes aidées

2 450 000
euros en 2020

Une présence historique

L'archipel des Comores est marqué par des difficultés économiques, sociales et sanitaires. A cela s'ajoute une grande vulnérabilité face aux risques naturels comme les glissements de terrain, les éruptions volcaniques et les inondations qui sont de plus en plus fréquents avec le changement climatique.

La Croix-Rouge française est présente au Comores depuis 2000, aux côtés du Croissant-Rouge comorien, elle appuie la réponse aux urgences auxquels l'archipel est confronté comme le choléra, les inondations et les cyclones. Le Croissant-Rouge comorien est membre du programme de la plateforme d'intervention régionale de l'océan Indien (PIROI) développé par la Croix-Rouge française, pour préparer la réponse aux risques de catastrophes naturelles et sanitaires. Depuis 2016, un programme de renforcement du système de santé visant à améliorer la qualité de la prise en charge des patients et à sensibilisation des populations aux bonnes pratiques face aux catastrophes a été lancé.

THÉMATIQUES D'ACTION



Réduction des risques et des catastrophes naturelles

La coordination logistique est renforcée dans le sud de l'océan Indien pour répondre rapidement aux besoins. Les stocks humanitaires sont régulièrement réapprovisionnés pour anticiper les catastrophes.



Lutte et surveillance épidémiologique

Des actions de sensibilisation et des formations sur les bons réflexes sont menées pour renforcer la résilience des populations face aux nombreuses crises épidémiques.



Soutien psychologique

Un suivi des victimes de violences basées sur le genre est possible via la mise en place de services d'écoute. Afin d'améliorer la prise en charge, les volontaires et les acteurs de santé sont formés sur ce type de violences.

PROJET EN COURS

Prévenir toutes formes de violences basées sur le genre et leurs conséquences

 05/2019 - 02/2022

 Union des Comores

 2 structures de santé aidées

 891 960 euros

Améliorer le système de santé en renforçant les soins et en organisant la réponse à la Covid-19

 11/2019 - 07/2023

 Union des Comores

 66 031 personnes sensibilisées

 1 030 000 euros



 Partenaires





 Partenaires

Ce projet est financé par l'Union Européenne



La Croix-Rouge française appuie, avec le Croissant-Rouge comorien, les structures de santé sur la protection des victimes de violences basées sur le genre. Ce projet vise à travailler avec les autorités nationales pour initier le changement des comportements au sein des communautés et améliorer la prise en charge des victimes.

Mettre en œuvre un plaidoyer auprès des instances nationales pour lutter contre les violences faites aux femmes et aux mineurs

Mettre en place des activités de prévention auprès des communautés sur les violences et les discriminations dues au genre

Renforcer les capacités des structures d'accueil sur la prise en charge et l'accompagnement psychologique des victimes notamment via trois services d'écoute

Le projet vise à améliorer les soins de santé primaires dans les districts sanitaires de Mrémani, de Domoni, de Pomoni à Ndzouani et de Mbadjini-Est à Ngazidja pour garantir un accès aux personnes vulnérables. La Croix-Rouge française, aux côtés de la Croissant-Rouge comorien, aide le développement des capacités des acteurs de santé, la protection des soignants exposés à la Covid-19 et la communication des gestes de prévention auprès des communautés.

Former les volontaires aux premiers secours et promouvoir la santé auprès des communautés particulièrement dans les zones isolées

Lancer une campagne d'affichage sur les mesures de prévention et de protection dans les structures sanitaires de Ngazidja

Appuyer la formation des ambulanciers sur la préparation, la prise en charge des malades, la gestion des corps et l'isolement en quatorzaine

PROJET EN COURS

Renforcement de la résilience des populations et des capacités de préparation des acteurs de la gestion des risques et catastrophes



07/2019 - 12/2022



54 900 personnes aidées



Union des Comores et Mayotte



4,9 million d'euros



Partenaire



À Mayotte comme en Union des Comores ce projet vise sensibiliser les populations les plus exposées aux risques naturels et au changement climatique, de développer des activités de mitigation et de renforcer les capacités de préparation et de réponse aux catastrophes des acteurs de la gestion des risques, le projet veille également à coordonner les initiatives menées par l'ensemble des partenaires impliqués sur ces thématiques.

La résilience des populations est renforcée face aux risques auxquels elles sont exposées et aux conséquences du changement climatique

Les enfants scolarisés **sont sensibilisés aux risques naturels et aux conséquences** du changement climatique

Le renforcement des capacités de préparation et de réponse aux catastrophes Croix Rouge/Croissant Rouge contribue à l'amélioration du dispositif départemental/ national de gestion des risques

La coordination inter agence renforce le suivi évaluation du projet et la pérennité des actions entreprises

ILS NOUS SOUTIENNENT



COMMISSION EUROPÉENNE



Aide humanitaire



crédits photos : Croix-Rouge française / Croissant-Rouge comorien / Matthew Carter / Moustapha Diallo

